



AIREKO PROYECTA reforzar por los próximos cinco años su liderazgo en el sector del Caribe y Latinoamérica con proyectos institucionales, hoteleros e industrial.

Empresas Aireko: 45 años en la construcción comercial e industrial

/ POR IVETTE QUIÑONES
LAFUENTE
ESPECIAL PARA EL NUEVO DÍA

Un enfoque multidisciplinario y un Programa de Soluciones Totales de servicio al cliente son las estrategias de éxito que le han conferido a la compañía Aireko Construcción un sitio de prestigio en la industria de la construcción en Puerto Rico por cerca de medio siglo desde su fundación.

Un extenso perfil de proyectos liderados y desarrollados en el área industrial, comercial y residencial, en todos los puntos de la Isla y fuera de ésta, resume el "standing" de las Empresas Aireko, desde su creación en el pueblo de Ponce 45 años atrás. La Alcaldía de Cataño, la renovación del ala Sur y Oeste del centro comercial Plaza Las Américas, el complejo hotelero Costa Caribe, en Ponce, y la construcción y recién expansión del Hotel Ponce Hilton, son muestras emblemáticas del legado de las Empresas Aireko en el mercado local.

Planificar de manera integrada considerando todas las disciplinas principales de la construcción y las necesidades particulares del cliente, fue lo que motivó el surgimiento de las subsidiarias Aireko Management Services, Aireko General Construction y Aireko Services & Instalations, todas consolidadas bajo las Empresas Aireko.

"Mas era un afán de organizarnos para ser una compañía multidisciplinaria", comentó el ingeniero Josen Rossi, presidente de la Junta de Directores de Aireko, al explicar la diversidad y la dinámica de servicio que ha caracterizado a la constructora por la pasada década.

Según explicó el directivo, el surgimiento en la Isla de proyectos de construcción biofarmacéuticos para la década de 1990 motivó la integración a la empresa de un grupo de servicios destacados en la gerencia de proyectos de construcción, liderado en la actualidad por el ingeniero Lorenzo Dragoni, con 39 años de experiencia en la empresa. Es así como Aireko Management Services (AMS) se ha destacado en la gerencia de proyectos de compañías farmacéuticas en y fuera de Puerto Rico, por mencionar algunas; Hewlett Packard; Wyeth, México; la productora de productos oftálmicos en Juana Díaz, CooperVision; y Beckton Dickinson, la primera planta de biotecnología construida fuera del territorio americano y que ubica su edificio en Cayey.

En la actualidad, AMS tiene a su cargo la gerencia de proyectos medulares como el Edificio de Ciencias Moleculares de la Universidad de Puerto Rico y el megaproyecto de residencias turísticas y hotel, Paradise Chalets - Coco Bea-

ch, en Río Grande.

"Nosotros estamos optimistas que por los altos costos de materiales y la incertidumbre de cómo se financian (los proyectos), hace fundamental contar con expertos que cumplan con los requerimientos de costos y con las expectativas de construcción trátese de proyectos de vivienda, hotel y demás", enfatizó Rossi.

En el contexto de la situación económica que azota a la nación norteamericana y que se extiende al sector local, el ingeniero dijo confiar en lo que está haciendo la Coalición del Sector Privado con respecto a los problemas que atañen a la industria. Mencionó la estructuración de la Ley de Incentivos para ganar empleos; las alternativas para el uso de Energía Eléctrica sustentable; la consecución de la Reforma Fiscal y Contributiva; la modernización del Estudio de Planificación y Uso de Suelos; y la creación de un Código Laboral competitivo que despierte el interés a invertir en el país por parte de los sectores extranjeros.

Por otra parte, el perfil de construcción de la empresa se ha extendido al mercado de proyectos de vivienda con el levantamiento del complejo de apartamentos de interés social Chalets de San Pedro, en Fajardo, desarrollo galardonado por la Asociación de Desarrolladores de Viviendas y la Asociación de Dueños de Ho-



ING. JOSEN ROSSI



ING. PAULINO
López

gares. Asimismo, la constructora tiene a su cargo el desarrollo de lo que será la Villa Centroamericana de los próximos Juegos Centroamericanos con sede en Mayagüez, a un costo de \$50 millones.

Las Empresas Aireko proyecta reforzar por los próximos cinco años su liderazgo en el sector del Caribe y Latinoamérica con proyectos institucionales, hoteleros e industriales.

"Estamos con capacidad para atender cualquier mercado que aparezca", destacó su presidente el ingeniero Paulino López.